

Le Galet

de l'Estrie

Le mensuel du ROC de l'Estrie

MAI 2015

En bref

Lorsque les fleurs sortent et que les couleurs explosent, c'est le signe que le temps des assemblées générales est arrivé ! Celle du ROC de l'Estrie a lieu mardi prochain. Nous avons bien hâte de prendre le temps de partager cette journée avec nos membres et des invitéEs des deux MRC nouvellement estriennes. En effet, cette année, nous accueillerons des nouveaux membres des territoires rattachés à l'Estrie par la loi 10, ainsi que plusieurs organismes observateurs. Ce sera aussi l'occasion de faire connaissance !

Après une année bien remplie, beaucoup d'énergie mise dans diverses actions, culminant dans cette extraordinaire mobilisation du 1^{er} mai, vient le temps de se poser ensemble en AGA. Nous y ferons le point sur l'année qui vient de s'écouler et nous aurons besoin de vos réflexions et idées pour le plan d'action. Rendez-vous, donc, le 12 mai, de 9h30 à 16h30, à la coopérative funéraire de l'Estrie (où il y a toujours du stationnement !) L'accueil se fera dès 9h pour les membres qui ont une cotisation ou des documents à remettre pour leur adhésion au ROC, et aussi pour boire un petit café !

UN 1^{ER} MAI CONTRE L'AUSTÉRITÉ

En cette journée internationale des travailleurs et des travailleuses, l'Estrie s'est mobilisée en grand : les groupes communautaires, syndicats, et la population ont répondu présents !

S'est ajouté, à la grandeur du Québec, un vaste mouvement de grève sociale dénonçant les mesures d'austérité : plus de 850 organismes et organisations avaient un mandat de grève. En Estrie, on en comptait une cinquantaine. Des actions ont eu lieu sur tout le territoire estrien : des groupes se sont mobilisés en organisant des soupes populaires, des marches, des distributions de tracts, etc. Nos biscuits de fortune sur les alternatives fiscales ont connu un véritable succès pour l'occasion.

À Sherbrooke, des actions ont eu lieu pendant 30 heures. Les activités ont débuté dès le 30 avril par des conférences et un campement (autorisé par la ville). Le 1^{er} mai, les actions ont démarré très tôt, au Cégep, pour appuyer les professeurs. L'équipe du ROC a participé à cet ambitieux programme d'actions, notamment à la fausse manif de droite qui a réuni près de 300 personnes et à la marche en soirée qui accueillait plus d'un millier de gens provenant d'un peu partout en Estrie. La soirée s'est poursuivie sur une note familiale et festive au Parc Jacques-Cartier avec animation musicale et souper hot-dog. (Photos des Frères Panache)

CAMPAGNE

JE TIENS À MA COMMUNAUTÉ



JE SOUTIENS LE COMMUNAUTAIRE

Au cours des derniers jours, nous vous avons fait parvenir le plan d'actions de la Campagne et nous vous invitons à en discuter dans vos organismes d'ici à l'AGA du ROC du 12 mai prochain. C'est lors de notre assemblée que nous prendrons position collectivement sur les actions proposées par le comité de campagne.

Si vous avez le goût de vous joindre au comité de mobilisation du ROC, faites nous signe! Le comité a comme mandat d'assurer le suivi des actions de la campagne nationale et du plan de mobilisation du ROC sur les enjeux sociaux adopté en décembre 2014.



OUTIL D'ÉDUCATION POPULAIRE À VENIR

Suite à une demande des membres dans le cadre du plan de mobilisation, l'équipe du ROC travaille présentement sur un outil d'animation destiné aux organismes et à leurs membres pour démystifier les politiques d'austérité. L'outil qui prendra la forme d'un power point, accompagné d'un guide d'animation, sera disponible d'ici le 21 mai. Pour les organismes qui souhaiteraient le présenter lors de leur assemblée générale ou dans le cadre d'une autre activité, il est suggéré de réserver une demi-heure pour ce point.

PAUVRETÉ ET PRÉJUGÉS

L'équipe du ROC a participé à l'évènement Ensemble Autrement, organisé par le Collectif pour un Québec sans pauvreté qui avait lieu à Sherbrooke les 22 et 23 avril. Le thème de la lutte aux préjugés envers les personnes en situation de pauvreté était représenté par des parapluies symbolisant la solidarité face aux préjugés.

Nous avons eu droit à des conférences inspirantes dont celle du comité AVEC, des ateliers présentant des initiatives de lutte aux préjugés d'ici et de partout au Québec, comme les capsules vidéos réalisées par la Table contre l'appauvrissement de l'Estrie ou encore ce projet d'un groupe de partenaires du Bas St-Laurent qui a créé une série de bandes dessinées à partir du vécu des personnes, les ont imprimées sur des linges à vaisselles et s'en servent comme outil de sensibilisation pour déconstruire les préjugés. (Cliquez ici)

Nous avons suivi, entres autres, un atelier d'auto-défense pour s'outiller pour répondre aux médias, et un atelier sur l'itinérance au féminin. Le tout s'est terminé par une manifestation contre l'austérité et les préjugés, haute en couleurs avec tous ces parapluies (photo). Nous sommes reparties de l'évènement ressourcées, solidarisées et remplies d'idées pour des actions à venir. Pour en savoir plus, consultez le bulletin du Collectif en cliquant sur : [La soupe au caillou](#).

Conseil du mois

Réservez dès maintenant des moments dans votre agenda pour répondre à la SEULE enquête nationale qui compile les données sur la main d'oeuvre de l'action communautaire. En savoir plus cliquez sur : [CSMO-ESAC](#)

